

Evitan subsidios que se apague el motor económico

*En la Secretaría de Energía
representan 97% del gasto*

La economía mexicana está operando con un alto contenido de subsidios y transferencias gubernamentales, que dejan a un lado las condiciones de libre mercado, en el cual todo se rige bajo la influencia de la oferta y la demanda.

De enero a marzo del presente año los subsidios y transferencias del sector público totalizaron 84 mil 270 millones de pesos, monto que presentó un aumento de 44.6 por

ciento en términos reales; sin embargo, como proporción del gasto programable del sector público, pasó de 13.5 a 15.7 por ciento, de acuerdo con la

situación de las Finanzas Públicas al primer trimestre de 2009, que presenta la Secretaría de Hacienda.

La intervención del Estado en la economía ha resultado vital para evitar una paralización productiva y por ello actualmente el mayor gasto público ha sido utilizado como política anticíclica.

Esta a su vez, tiene un papel fundamental principalmente a través de subsidios y transferencias, ya que estos representan el grueso del gasto en la mayoría de las dependencias gubernamentales.

Por ejemplo, para la Secretaría de Energía, en el presente 2009, los subsidios y transferencias representan 97 por ciento de su gasto total.



ANÁLISIS ECONOMICO

Evitan los subsidios la paralización económica; en algunas dependencias significan el 97% de su gasto programable

■ *Secretarías como Energía, Desarrollo Social y Agricultura, entre las que mayor dependen de los apoyos gubernamentales*

Marvella Colín

La economía mexicana está operando con un alto contenido de subsidios y transferencias gubernamentales, que dejan a un lado las condiciones de libre mercado, en el cual todo se rige bajo al influencia de la oferta y la demanda.

De enero a marzo del presente año los subsidios y transferencias del sector público totalizaron 84 mil 270 millones de pesos, monto que presentó un aumento de 44.6 por ciento en términos reales; sin embargo, como proporción del gasto programable del sector público, pasó de 13.5 a 15.7 por ciento, de acuerdo con la situación de las Finanzas Públicas al primer trimestre de 2009, que presenta la Secretaría de Hacienda.

La intervención del Estado en la economía ha resultado vital para evitar una paralización pro-

ductiva y por ello actualmente el mayor gasto público ha sido utilizado como política anticíclica.

Esta a su vez, tiene un papel fundamental principalmente a través de subsidios y transferencias, ya que estos representan el grueso del gasto en la mayoría de las dependencias gubernamentales.

Por ejemplo, para la Secretaría de Energía, en el presente 2009, los subsidios y transferencias representan 97 por ciento de su gasto total, para la Secretaría de Desarrollo Social, el 90.8 y para Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimenta-

ción significa 87.1 por ciento.

Cabe señalar que en 2008, los niveles de subsidio fueron muy similares dentro de la estructura del gasto de las dependencias, debido a la importancia que se le dio a los apoyos para solventar la crisis económica.

Otras dependencias con alto nivel de subsidios son la Secretaría de Salud, con 66.2 por ciento, todo ello como porcentaje de su gasto total; en tanto que para la dependencia que representa al turismo, estos apoyos significan el 66 por ciento.

Por su parte, la Secretaría de Educación Pública opera un nivel de transferencia del 53.2 por ciento como proporción del total de su gasto.

También la Secretaría de Economía, encargada de apoyar a las empresas mexicanas, principalmente a las micro y pequeñas, opera un 52.6 por ciento de su gasto vía subsidios.

De manera similar se encuentra la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, cuyos subsidios y transferencias representan el 45.6 por ciento, y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social donde representan 36.3 por ciento.

La alta representatividad que tienen los subsidios y transferencias en la mayoría de las dependencias gubernamentales permite que en el país se subsidie la producción en el campo, el consumo de algunos alimen-

tos, como maíz, trigo y leche, el consumo de energéticos —gasolina, diesel, electricidad— y servicios como el de agua potable, salud, vivienda y educación.

Menores subsidios a energéticos

Los subsidios a los energéticos son los que representan el mayor costo a la economía y en especial los de las gasolinas. De hecho, es en este rubro donde se ha dado el mayor recorte presupuestal, ya que de un presupues-

to de 240 mil millones de pesos el año pasado, para este 2009 sólo se tiene un presupuesto de 138 mil millones de pesos para la gasolina, esto implica una reducción del 44 por ciento.

Hasta el año pasado, el subsidio a la gasolina, por ejemplo, fue mayor que el presupuesto anual de Pemex, y representó casi cuatro veces el de la Sagarpa y de la Sedesol, y casi cinco veces el presupuesto de Comunicaciones y Transportes.

En total, los subsidios para los energéticos en el presente año sumarán 310 mil millones de pesos, y si bien ya muestran una merma son extremadamente altos si se comparan con las subvenciones que se otorgan para la vivienda; por ejemplo, el Infonavit ejerce alrededor de 3 mil millones de pesos en subsidios al año.

Fecha 19.05.2009	Sección Mercados	Página 1-3
----------------------------	----------------------------	----------------------

UNION DE CREDITO ESTATAL DE PRODUCTORES DE CAFE DE OAXACA SA DE CV <small>SABINOS NUM. 400 - 2 COL.REFORMA OAXACA,OAX</small> ESTADO DE RESULTADOS DEL 01 DE ENERO AL 31 DE MARZO DE 2009 <i>(Cifras en Miles de pesos)</i>	
INGRESOS POR INTERESES	2,596
GASTOS POR INTERESES	530
RESULTADO POR POSICION MONETARIA NETO (MARGEN FINANCIERO)	0
MARGEN FINANCIERO	<u>2,065</u>
ESTIMACION PREVENTIVA PARA RIESGOS CREDITICIOS	21
MARGEN FINANCIERO AJUSTADO POR RIESGOS CREDITICIOS	<u>2,044</u>
COMISIONES Y TARIFAS COBRADAS	2
COMISIONES Y TARIFAS PAGADAS	60
RESULTADO POR INTERMEDIACION	-59
OTROS INGRESOS(EGRESOS) DE LA OPERACIÓN	209
INGRESOS (EGRESOS) TOTALES DE LA OPERACION	<u>2,194</u>
GASTOS DE ADMINISTRACION	1,918
RESULTADO DE LA OPERACIÓN	<u>277</u>
OTROS PRODUCTOS	47
OTROS GASTOS	196
RESULTADO ANTES DE IMPUESTO A LA UTILIDAD	<u>128</u>
IMPUESTO A LA UTILIDAD CAUSADOS	0
IMPUESTO A LA UTILIDAD DIFERIDOS	0
RESULTADO ANTES DE PARTICIPACION EN SUBSIDIARIAS Y ASOCI	<u>128</u>
PARTICIPACION EN EL RESULTADO DE SUBSIDIARIAS Y ASOCIADAS	0
RESULTADO ANTES DE OPERACIONES DISCONTINUADAS	<u>128</u>
OPERACIONES DISCONTINUAS	0
RESULTADO NETO	<u><u>128</u></u>
<p>"El presente Estado de resultados se formuló de conformidad con los criterios de contabilidad para Uniones de Crédito, emitidos por la Comisión Nacional Bancaria y de Valpres, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 65, 67 y 74 de la Ley de Uniones de Crédito, de observancia general y obligatoria, aplicados de manera consistente, encontrándose reflejados todos los ingresos y egresos derivados de las operaciones efectuadas por la unión de crédito durante el periodo arriba mencionado, las cuales se realizaron y valuaron con apego a sanas prácticas y a las disposiciones aplicables.</p> <p>El presente Estado de resultados fue aprobado por el consejo de administración bajo la responsabilidad de los directivos que lo suscriben."</p>	
C.P Yolanda Elisa Resendes Roman Gerente General	C.P Anita Garcia Santiago Contador General
C.P Francisco Martínez Neri Comisario	